

RAPPORT MORAL EXERCICE 2022

Monsieur le Maire (ou son représentant),
Mesdames, Messieurs les élus,
Mesdames, Messieurs les partenaires,
Mesdames, Messieurs,

Tout d'abord, bienvenue à chacune et à chacun, et tous mes remerciements pour l'intérêt que vous consacrez à notre association, et que vous marquez par votre présence.

L'exercice 2022 de Résidence Plus a vu se poursuivre la normalisation de l'activité de notre association, suite à la situation générée par les deux années marquées par la Covid-19.

Vous le verrez, le total des produits de Résidence Plus approche les 2,8 millions €, en progrès de 110 000 €. Cet accroissement est pour l'essentiel le résultat des efforts de diversification des clients des chantiers bâtiment. Notre carnet de commande se porte bien, les clients reviennent, ce qui génère l'activité nécessaire à notre public.

Côté propreté urbaine, un nouveau responsable, Mr RACELMA, est arrivé en août à l'Hôtel de Ville de Villeneuve d'Ascq. Les échanges sont fructueux, et le partenariat de travail est excellent.

Le Service Logement assure la totalité des mesures qui lui sont demandés au titre du FSL et du partenariat avec Action Logement pour les salariés en difficulté.

Je profite de cette rapide évocation de l'activité de nos services pour remercier l'ensemble de nos salariés, qui se dévouent au service de notre public.

Tout va donc bien, me direz-vous ...

Tout ? Je dirais ... presque !

Nous avons eu à faire face à deux écueils importants.

Le premier est celui de la masse salariale. En 2022, nous avons eu une augmentation de 3 % de la valeur du point pour compenser l'inflation, ce qui est très bien pour nos salariés. Mais cette augmentation s'est ajoutée à celle des charges fixes liées au coût de l'énergie. Et du côté des subventions, c'est la stabilité.

D'où un effet ciseaux qui met à mal nos capacités budgétaires.

Et, d'ores et déjà, nous avons commencé 2023 avec une augmentation de la valeur du point de 5 % L'année 2023 s'annonce donc déjà difficile sur le plan financier.

A cette situation, s'ajoute le choix du Département du Nord de ne plus financer la Direction territoriale de Lille, ce qui impacte le financement de nos chantiers bâtiment. La perte pour notre association se monte à 40 000 € par an soit 120 000 € au total sur la période qui devait être contractualisée. La décision nous a été annoncée par un simple

courrier, sans concertation préalable, ce qui suscite notre incompréhension. Et ce d'autant que nous avons engagé des frais pour mener les chantiers à bien.

Notre directrice, Myriam SENHADJI, s'est déjà lancée à la recherche d'autres moyens de financer notre association, et je la remercie pour sa pugnacité, ainsi que l'ADIEVAMB, l'association Maison de l'emploi, PLIE, Mission locale de Villeneuve d'Ascq - Mons en Baroeul, qui a réagi positivement à notre sollicitation.

Malgré ces difficultés, nous dégageons un résultat de 6 658 €, sur, je le rappelle, un budget de plus de 2,7 millions €. Je renouvelle mes remerciements à Myriam, mais cette fois ci pour la précision de sa gestion !

Autre mauvaise nouvelle, nous avons connu 3 décès cette année :

- Une salariée en insertion,
- Un encadrant technique, Bruno CATENNE,
- Et notre expert-comptable, Hervé HOFA.

Je vous demande une pensée pour eux.

Autre disparition, une association connue sur Villeneuve d'Ascq, l'association Louise Michel, qui vient en aide aux femmes en difficulté. Cette disparition laisse un grand vide sur notre ville et ses environs.

Mais la vie continue.

Pour ce qui concerne Louise Michel, Résidence Plus reste ouvert à une reprise de son activité. Hormis les compétences juridiques spécifiques, nous disposons de toutes les compétences nécessaires pour poursuivre l'action, en termes d'accompagnement de personnes et de gestion des logements d'urgence. Si l'on nous transmet les financements utilisés par Louise Michel, nous pourrions reprendre des personnes et des compétences, en particulier juridiques.

Monsieur le Maire, cela reste à évoquer et à construire, mais pourquoi pas ?

Autre point, notre association Résidence Plus aura 40 ans cette année.

Quarante ans !

Déjà une longue histoire, et un âge respectable pour une association !

Je voudrais ici remercier tous les acteurs qui ont contribué à une telle longévité.

Tout d'abord vous, Monsieur le Maire, qui avez été dès le début aux côtés des fondateurs, et qui avez toujours soutenu notre action.

Merci aussi à nos partenaires, qui nous soutiennent par l'octroi de financements d'actions, de projets et / ou de chantiers.

Les fondateurs ensuite, puis l'ensemble des administrateurs. Je souhaite citer ici en particulier Marie Claude DE MICHIEL, présidente fondatrice, Philippe ROGER, premier directeur de l'association, puis le président auquel j'ai succédé, Anne Marie BARBAUT, présidente pendant 13 ans, et toujours membre de notre Conseil d'Administration, et bien d'autres que je ne peux citer individuellement.

Pour rappeler l'engagement des administrateurs, j'ai plaisir à raconter le fait que, il y a maintenant bientôt dix ans, lors d'une passe difficile pour les finances de l'association, le Conseil d'Administration, unanime, a décidé de cautionner à titre personnel un prêt de 50 000 €. Les choses se sont arrangées, le prêt a été remboursé.

Je voudrais aussi remercier, individuellement, chacun des salariés permanents de notre association. C'est grâce à elles et eux que notre structure tourne, agit auprès de notre public, et fait perdurer nos actions. Un grand merci à chacune et chacun d'entre vous. Et je souhaite souligner un point : malgré les difficultés, nous n'avons eu aucune démission du personnel permanent pour aller voir si l'herbe était plus verte ailleurs.

Enfin un gros merci à notre indispensable Myriam SENHADJI, toujours au four et au moulin ! Merci Myriam pour ta combativité à défendre notre structure, ton ingéniosité à dénicher de nouveaux financements, et ta sensibilité dans un secteur difficile et délicat. Je ne suis pas du tout sûr que, sans toi, Résidence Plus en serait là, et fêterait ses 40 ans aujourd'hui !

Merci à tous et à chacune et chacun,

Et dans quelques minutes, place au verre de l'amitié et ... au gâteau d'anniversaire ! Mais avant AG oblige : rapport d'activité et rapport financier.

Je vous remercie de votre attention.

Xavier ALIX

Président